



土壤汚染の追加調査を視察する党都議団と区議団（豊洲の新市場計画地）

東京ガス工場跡地への 受入れを撤回し、現在地 での再整備を

東京ガス工場跡地への受入れを撤回し、現在地での再整備を

区債現在高と特定目的基金残高推移 資料⑨

(単位:百万円)

年度	1994	1995	1996	1997	1998	1999	2000	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008	2009	2009決算
特定目的基金残高	42,673	41,954	37,411	36,640	38,962	32,073	28,267	32,463	33,797	34,500	37,387	44,577	60,821	66,048	74,876	67,185	69,892
区債現在高	37,134	44,613	48,253	47,755	51,613	49,928	46,862	43,587	40,765	38,229	37,169	36,019	34,706	29,493	30,252	24,908	25,965
基金一区債	5,539	△2,659	△10,842	△11,115	△12,651	△17,855	△18,595	△11,124	△6,968	△3,729	218	8,558	26,115	36,555	44,624	42,277	43,927

(注)分析上、普通会計ベース(少子化対策事業基金や介護関連の基金・起債額を除いた数値)としています

二〇一一年四月十七日告示、二四日投票で行われる区議選は民主党政権下での初めての区議選です。有権者増のなか、議席の大幅増を目指す民主党、現有議席死守の自民、公明、大量進出をほかるみんなの党などの立候補で、かつてない大激戦となっています。すでに各党は宣伝・支持拡大など出足早々取り組みを展開しています。

日本共産党を意図的に報道しないマスコミの影響もあるでしょう。また中国北朝鮮、ロシアを使った反共攻撃も激烈に行われるでしょう。

それだけに、党的政策・姿とともに区政の現状と各党の態度、日本共産党区議団ならではの存在意義と役割、実績、安心して暮らせる江東区への政策と公約な

日本共産党八人の区議団 実現で、安心して暮らせる 江東区を

江東区の基金（貯金）と区債（借金）の状況（二〇〇九年度決算）は、基金が6,98億円、区債は2559億円です。これはため込み主義と問題にされたバブル期（一九九四年度）の基金を272億円も上回り、逆に区債は11億円も減らしています（資料⑨）。

自治体の財政は区民サービスのために使われるもので、當利目的に大企業のように利潤をあげてため込むものではありません。地方自治法でも、「各会計年度における歳出は、その年度の歳入をもつて、これまで充てなければならない」としています。江東区の基金（貯金）と区債（借金）の状況（二〇〇九年度決算）は、基金が6,98億円、区債は2559億円です。これはため込み主義と問題にされたバブル期（一九九四年度）の基金を272億円も上回り、逆に区債は11億円も減らしています（資料⑨）。

五 税金はため込みでなく、区民のために使わせましょ。

区長は膨大な基金の理由を、「景気変動や本区特有の行政需要に柔軟に対応できる持続可能な財政基盤を確立していくことが重要」としていますが、現状はため込み主義です。

区民要求を実現する財政がないのではなく、税金を区民のために使う姿勢がないのです。ため込まれた税金が、江東区が出す必要な地下鉄八号線の基金に使われたり、豊洲シビックセンター整備に莫大につぎ込まれる恐れがあります。税金はもつと身近な区民要求実現に使われるべきです。

